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АННОТАЦИЯ 

 

Взаимосвязь межличностных отношений и стиля поведения в 

конфликте в трудовом коллективе: аннотация к дипломной работе / Алеся 

Александровна Климович; Факультет философии и социальных наук, 

Кафедра социальной работы и реабилитологии; науч. рук. В. Ф. Гигин. 

Объект исследования – межличностные отношения в трудовом 

коллективе 

Предмет исследования – конфликтные ситуации в малых группах 

Цель исследования – установление взаимосвязи межличностных 

отношений и стиля поведения в конфликте в трудовом коллективе 

Основные результаты. В группе «Химиотерапевтическое отделение 

2», на первый план вышли такие типы межличностных отношений, как 

подчиняемый, агрессивный и авторитарный, а, такие типы, как 

дружелюбный и альтруистический, оказались на самых нижних позициях. 

Доминирующей стратегий поведения в группе ХТО является избегание, 

второй по преобладанию стратегией является компромисс и третьей – 

сотрудничество. В группе сотрудников «Консультативно-поликлиническое 

отделение» получены схожие результаты с предыдущей группой: 

агрессивный, подчиняемый и авторитарный являются доминирующими 

типами межличностных отношений в коллективе, при этом сотрудники 

этого коллектива чуть более агрессивны, нежели в предыдущем. 

Дружелюбный и альтруистический типы также находятся на далеко не 

лидирующих позициях. Доминирующей стратегией в коллективе КПО 

является компромисс, затем следует избегание и сотрудничество. Несмотря 

на преобладание негативных тенденций во взаимоотношениях в обоих 

коллективах, сотрудники стремятся к сохранению нейтральной обстановки 

во имя общего дела. Об этом свидетельствует выявленная нами 

статистически значимая связь. 

Дипломная работа включает в свою структуру следующие элементы: 

введение, основную часть, состоящую из двух глав, заключение, список 

использованных источников из 57 наименований. 

Общий объем дипломной работы – 75 страниц. 

Ключевые слова: МЕЖЛИЧНОСТНЫЕ ОТНОШЕНИЯ, 

КОНФЛИКТ, СТИЛЬ ПОВЕДЕНИЯ, ВЗАИМОСВЯЗЬ, ТРУДОВОЙ 

КОЛЛЕКТИВ, ОБЩЕНИЕ, ВЗАИМОДЕЙСТВИЕ, ЭМОЦИОНАЛЬНЫЕ 

БАРЬЕРЫ. 

 

 

The relationship between interpersonal relations and the style of behavior 

in the conflict in the labor collective: abstract to the thesis/Alesya Aleksandrovna 

Klimovich; Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of Social 

Work and Rehabilitation; scientific adviser V.F. Gigin. 



Object of research: interpersonal relations in the labor collective. 

Subject of research: conflict situations in small groups. 

Purpose of research: to establish the relationship between interpersonal 

relations and the style of behavior in conflict in the labor collective 

The results. In the group "Chemotherapy Department 2," such types of 

interpersonal relationships as subordinate, aggressive and authoritarian came to 

the fore, and such types as friendly and altruistic were in the lowest positions. 

Avoidance is the dominant behavior strategy in the CTO group, compromise is 

the second most prevalent strategy, and cooperation is the third. In the group of 

employees of the Advisory and Polyclinic Department, similar results were 

obtained with the previous group: aggressive, subordinate and authoritarian are 

the dominant types of interpersonal relations in the team, while the employees of 

this team are a little more aggressive than in the previous one. Friendly and 

altruistic types are also in far from leading positions. Compromise is the dominant 

strategy in the KPO team, followed by avoidance and cooperation. Despite the 

prevalence of negative trends in the relationship between the two teams, staff 

members seek to maintain a neutral environment in the name of the common 

cause. This is evidenced by the statistically significant association we have 

identified. 

Keywords: INTERPERSONAL RELATIONSHIPS, CONFLICT, STYLE 

OF BEHAVIOR, INTERCONNECTION, WORK TEAM, 

COMMUNICATION, INTERACTION, EMOTIONAL BARRIERS. 
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